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! ! ! ! !"#! 年上海市职业技能竞赛
暨第 $!届世界技能大赛上海地区
选拔赛 %月 #&日起接受报名，'月
开赛。记者昨天从市人力资源和社
会保障局获悉，去年我国首次参加
世界技能大赛，仅获得一枚银牌。撇
开成绩不谈，世界技能大赛重视精
度、质量的观念，值得我们“接轨”。

最炫技的世界舞台
世界技能大赛有“技能奥林匹

克”的美誉。根据大赛规则，除团体
项目外，一个项目一个国家或地区
只能派一名选手参加。除飞机修理
等少数需要特别丰富经验的项目
外，绝大多数项目的参赛者年龄都
必须在 !!岁以下。因此，这个比赛
可以说是年轻人的技能舞台。
去年，我国首次派出代表团参

加在伦敦举行的第 $(届世界技能
大赛，%名选手参加了数控车床、数

控铣床、)*+机械设计、美发、网站
设计以及焊接 %个项目的比赛。获
得一枚银牌，总平均分列 &(个参赛
队第二。第一次参加比赛，获得这样
的成绩，应该说不错了。但是此次比
赛共设 $%个项目，中国只参加了其
中 %个。而韩国参加了 $,多个项
目，获得 !"多枚金牌。

最稀缺是复合人才
根据大赛要求，网站设计从运

用程序生成网页一直到页面的上颜
色、字体、布局……统统由一个人完
成。在国内，编程序的只管编程序，
后期美工的只管美工，大家各做各
的，一口气把所有活儿都做好的人
真不好找。同样的情况还出现在焊
接项目上。根据大赛规定，一个选手
要在碳钢、不锈钢、铝合金 -种材质
上焊接。我们的电焊工一般只会一
种，顶多会两种，三种材质都会，且

焊得好，且年龄在 !!岁以下的，真
是“凤毛麟角”。
市人保局职业能力建设处副处

长缪婷婷说，世界技能大赛更加侧
重复合型人才的选拔。汽车喷漆，不
仅要喷漆，还要会调色，这需要对色
彩的准确把握。汽车正面要喷得跟
所给的照片一样，背面自己发挥。背
面的颜色、图案如何和正面协调，考
验喷漆工的审美能力。

最关键看质量精度
在去年的比赛中，一名台湾选

手没有在规定时间内完成比赛，大
陆选手完成了比赛。按照我们习惯
的思路，大陆选手得分应该比台湾
选手高，因为大陆选手拿出了“成
品”，对方连比赛都没完成。但实际
情况恰恰相反，台湾选手得分更
高，理由是台湾选手的作品精度
高、质量高。

与速度相比，世界技能大赛更
重视精度。对尺寸精度、位置精度的
评分精确到小数点后 -位。缪婷婷
说，这样评分是有道理的，在实际工
作中，对时间的要求并不严格到要
“掐秒表”，质量、精度才是最关键
的。求快求多，是我们的习惯做法，
这也从一个侧面说明了，为什么我
们产品量多质不高。

最高级别传统赛事
参加美发比赛的选手习惯性地

用剪刀挑了一下模特的头发，虽然
他有足够的把握不会伤到模特，但他
这个动作有潜在的危险，被扣分了。
在世界技能大赛中，不仅要对最后的
作品作出评分，在操作时，裁判还要
考察选手是否安全使用设备。美发师
出刀的角度、方向，车工、铣工、电焊
工操作时工具的摆放都有讲究。不能
伤到顾客，也不能伤到自己。

上海市职业技能竞赛活动是本
市技能类竞赛中最高级别的赛事，
是本市的一项传统赛事。据市人保
局介绍，这项传统赛事今年首次尝
试接轨国际大赛，将借鉴世界技能
大赛的办赛理念、竞赛项目和评分
规则。本次大赛设立了数控车、数控
铣、)*+ 机械设计、焊接、美发、网
站设计、车身修理、汽车技术、汽车
喷漆和信息网络布线 ("个项目。这
("个项目都是结合上海实际，从我
国备战第 $!届世界技能大赛项目
中挑选出来的。竞赛考核内容以世
界大赛考核内容为依据，竞赛成绩
评定方式也借鉴世界技能大赛经
验，将更加注重对选手操作过程的
评分以及对作品质量和精度的评
价。成绩优秀的 !(岁以下参赛选
手，大赛主办方将推荐他们参加第
$!届世界技能大赛全国选拔赛。

本报记者 鲁哲

市职业技能竞赛首次接轨国际大赛
6月15日起接受报名7月开赛 将更注重作品质量精度评价

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）明年，
本市将开始碳交易试点运行。今天
上午，记者从市发改委对 !"((年
度市人大代表“关于大力推动上海
碳交易市场的建设与发展”专题调
研报告复函获悉，本市正加快完善
碳排放权交易试点方案。

!"((年 ("月，国家发改委明
确上海、北京、天津、重庆、广东、湖
北、深圳七个省市开展区域碳排放
权交易试点。其中，上海、北京、天
津是全国最早设立环境能源交易
机构的地区，已有现成的交易平
台，今后可能成为全国性的交易平
台。依照国家发改委提出的分阶段

实施路线，!"(-年启动试点交易，
!"(& 年基本形成碳交易市场雏
形，“十三五”期间在全国全面开展
交易。
目前，本市已经做好了试点前

的一系列准备工作。本市推进碳排
放权交易的主要目标是：建立政府
指导下市场化的碳排放交易机制，
促进碳排放强度的持续下降，推动
碳减排目标的实现；优化资源配
置，引导企业实现低成本的主动减
排，形成内在节能降碳的激励机
制；促进本市发展碳交易市场和相
关服务产业，抢占国家碳交易要素
市场的主导地位。

明年本市将试点运行碳交易 ! ! ! !今天上午!由印度海
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给舰组成的舰艇编队!在

印度海军东部舰队司令阿
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!天的友好访问' 海军上

海某水警区司令员沈浩少

将在码头主持仪式!欢迎

印舰艇编队访沪(

本报记者 江跃中 张龙

通讯员 江山 周国梁

摄影报道

! ! ! !本报讯 （新民网 李若楠）从
昨天起，新民网推出“食品安全系
列视频访谈”。在首期访谈中，上
海市食品安全委员会办公室副主
任、市农委副主任殷欧，就上海
“从田间到餐桌”的监管网络进行
了交流，并回答了网友关注的食品
安全问题。

网友!如何去除蔬菜上的残留

农药!是否可以使用洗洁剂)

殷欧!使用清水冲洗和浸泡的
方式就可以除去绝大部分的污物
和农药残留成分。而洗洁剂主要
为化学成分，多用以去除污油渍，
用洗洁剂清洗蔬菜容易造成二次
污染。

网友!菜叶有虫咬痕迹是不是

代表没有使用农药)

殷欧!“有虫咬痕迹的蔬菜代

表农药少或者没有使用农药”，这
是一个消费误区。蔬菜有无虫眼并
不能作为蔬菜是否安全的标志，有
虫眼只能说明曾经有过虫害，并不
能表示没有喷洒过农药。

网友! 感觉现在的西瓜特别

甜!是不是被*打针#了)

殷欧!“打针西瓜”是谣言，给
西瓜打针的操作是不可行的，“包
括网上流传的藤蔓注射，从植物生
长的原理看也是不可能的”。至于
为什么西瓜越来越甜，主要是由于
西瓜品种的改良和种植工艺的提
高，使得部分西瓜的含糖量已经达
到了 ('.，这样口感就很甜。建议
市民还是多吃应季的本地西瓜。
观看更多精彩内容及视频，可

点击新民网（/0012345/6789:896;94
51<;8=>4!,(!51=?4）。

! ! ! !本报讯（记者 陈 杰）每个装
着地沟油的油桶，在监控中心的电
脑屏幕上变成了一个个小点，一举
一动，尽在掌握，一旦异常，马上报
警。昨天下午，上海首个餐厨废弃油
脂流向监控系统在浦东试点运行。

最近，浦东碧云国际社区的!,

多家餐饮企业统一安装了油水分离
器。分离后的废油直接进入储油桶。
昨天下午，记者在华越楼越南

料理的厨房看到，洗碗池下面有一
个不锈钢外壳的长方体。整个设备
分两个部分，一部分是油水分离装
置，连着的另一部分是储油桶。储
油桶“体内”安装着@ABC智能模
块，其一举一动能通过安全的电子
身份识别和全球卫星定位追踪。
据悉，!,#!年#!月底前全市所

有餐厨废弃油脂产生单位全部安
装油水分离器或隔油池等设施。

市农委副主任做客新民网答网友问

蔬菜有虫眼不代表无农残

储油桶“体内”安装追踪器

沪试点首个地沟油流向监控系统

美味猪肉要“过五关”
上海市民每年吃掉约#!,,万头

猪，其中上海本地供应近三分之一，
外地供应在三分之二以上。如何确
保外地进沪的生猪安全达标？上海
设立了非常严格的防线：外地企业
必须凭生猪产地检疫证明准入。
“进入屠宰场后，一头生猪要过

进厂、屠宰、检疫、检验及肉品出厂
等一道道关口，”五丰上食食品有限
公司有关人士介绍说，首先，屠宰场
的进场处有专门登记窗口核对，屠
宰厂管理人员检验生猪产地检疫证
才能收货；生猪在进厂时，必须登记
非常详尽的信息，包括屠宰企业编
码、屠宰企业名称、进厂日期、货主

编码、货主名称、生猪产地检疫证
号、检疫证进场数量、检疫结果、产
地编码等。
每头生猪在屠宰前都要进行宰

前检疫，然后经尿样瘦肉精抽检，检
测结果输入追溯系统。肉品出厂交易
时，也有严格程序：货主开具成交单，
买主凭成交单登记，有关信息写入买
主流通服务卡，再打印交易凭证。

上市猪肉可溯源查询
从养殖场到屠宰场，再到流通领

域的标准化菜场、超市卖场，整个供
应链各环节的信息都有详细记录，与
上海食用农产品流通安全信息网连
通。消费者可根据猪肉交易凭证上的
食品安全追溯码，查询猪肉的产地、
检疫证号码、零售终端等信息，工厂
也可对自己的产品跟踪至消费终端，
从而实现全程质量监控。

在本市已安装追溯系统的场
所，市民买肉称重时，工作人员会打
印一张标签，标签上有!,位追溯码。
市民可以通过菜市场里的信息查询
机，也可以在家上网登录“上海食用
农产品流通安全信息网”，在追溯码
查询一栏直接将!,位追溯码输入，
便能追溯每一块肉的来历。譬如，市
民在嘉定真新市场买肉后，上网能
查到肉品的饲养基地在江西省高安
市某养猪专业合作社，还有屠宰场
的名字和货主姓名，批发市场的货
主和嘉定真新市场摊主的姓名也都
一目了然。
目前，在已安装猪肉追溯系统的

菜场内，市场食品安全管理员每天上
班做的第一件事，就是将收到的猪肉
供货凭证数据输入管理系统，并及时
将信息发送到相关的追溯秤和上海
食用农产品流通安全信息网。

“追溯”形成倒逼机制
“事实上，目前上海市场的品牌

猪肉覆盖率已经达到D,.左右，”吴
星宝说，很多消费者出于对品牌的
信任，主动索票的还不多。“追溯的
目的是为了形成倒逼机制，”吴星宝
表示，目前绝大部分的猪肉瘦肉精
在屠宰和批发环节被检测出来并及
时进行了处置。近&年来，本市没有
发现消费者因瘦肉精中毒事件。

首席记者 薛慧卿

追溯体系今年覆盖养殖屠宰销售全过程

90%猪肉“身世”可追查

？ 我们每天吃的猪肉来自哪个养殖场"在哪里屠宰"由哪

里销售# 上海市场销售的猪肉如何确保不含$瘦肉精%# 猪肉

追溯体系何从$溯%起#今天上午&本市 !"多位市民代表来到

位于嘉定的上海五丰上食食品有限公司& 带着各种问题参观了生猪

屠宰过程&现场展示的猪肉追溯系统成为市民关注的焦点'

! ! ! !“追溯系统将全程追踪猪肉的‘籍贯’、流向，”市商务委副秘书长吴星宝
上午接受记者采访时表示，今年本市计划在 #,,,家标准化超市建立猪肉追
溯系统，至此，建设 &年的猪肉追溯系统将覆盖全市批发市场、大卖场、标准
化超市、菜市场等所有正规经营渠道。
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